

### Intervention du doyen

- ✚ Le doyen a convoqué 3 étudiants de P1 de l'amphi 5 de Bichat suite à des plaintes de nombreux étudiants. Ils se plaignaient d'être pris comme bouc émissaires par ces trois étudiants et d'être harcelés. Le doyen leur a rappelé qu'en plus des mesures disciplinaires que pouvait prendre l'université, une procédure pénale était possible et que l'UFR se porterait partie civile. Il est demandé aux étudiants de se raisonner, eux, futurs médecins. La surveillance dans l'amphi 5 sera accrue.
  
- ✚ Le problème d'insécurité à Bichat à été rediscuté. Le doyen nous rappelle qu'il faut absolument que tout étudiant se faisant agresser aille porter plainte le plus rapidement possible et l'informer le jour qui suit par mail ou par lettre.
  - Pour la sécurité sur le parvis des demandes ont été faites au commissaire du 18 arrondissement, au maire ainsi qu'au député. Nous demandons au doyen de mettre un vigile en permanence à l'entrée de la fac. Ceci est compliqué, les vigils devant bouger et faire des rondes selon lui. Il demande aux étudiants de quitter la fac en groupe et pense que le problème va se calmer avec l'allongement de la durée du jour.
  - Pour la sécurité à l'intérieur de la fac un nouveau vigile a été employé et les rondes sont faites plus régulièrement mais il n'y a malheureusement pas de méthodes miracles. Les élus étudiants trouvent la position de l'administration un peu trop attentiste et leur fait savoir.
  - Il a été discuté de la mise en place d'une entrée sécurisée par badge.
  - La direction de l'hôpital Bichat a été contactée pour résoudre en commun le problème du patio entre les deux lieux. L'hôpital n'a toujours pas répondu.
  
- ✚ Les stages inter –Chu pour les D4. Malgré notre forte insistance, le doyen et les membres enseignants du CP s'opposent au stage inter-chu rappelant que la politique de la fac et de l'université est de faire partir les étudiants à l'étranger. On ne peut autoriser trop de stages hors Chu pour les D4 car les services seraient vides l'été. Ceci est un choix politique de la fac et elle doit l'assumer. Il est néanmoins possible d'accepter une ou deux demandes dans des cas particulier de spécialités jamais proposées pendant l'externat (pas de règles, personne ne doit compter là-dessus).

## Résultats des différentes promos

- ✚ D4 : Les séances de rattrapages ont été très suivies par les étudiants ayant ratés des modules du CSCT. Les enseignants ont vu une réelle avancée dans le niveau des étudiants. Il n'y a que 6 étudiants qui n'ont pas obtenu le CSCT. Ce chiffre est le plus bas que l'on ait eu depuis des années.
- ✚ D3 : RAS
- ✚ D2 : Nous faisons part de notre mécontentement quand à l'affichage en deux fois des résultats du module 15 pour le pôle 2. Madame Faure s'excuse mais nous dit ne pas avoir été mis au courant par sa collègue s'occupant des D2. Elle devrait régler ça rapidement avec elle. Nous lui demandons que ce genre de situation ne se reproduise plus.
- ✚ D1 : L'hépatogastrologie pose problème. Moins de 60% des étudiants ont validé la matière avant délibération du jury qui se fera en juin.
- ✚ P2 : Il y a eu des problèmes pour la gynécologie, la biophysique et pour la biochimie où moins de 60 % des étudiants ont validé.
- ✚ Les enseignants pensent que pour qu'une épreuve soit considérée comme bien faite, il faut entre 60 et 70 % de validation à la fin du premier partiel. Ils vont donc étudier les questions où les étudiants ont eu des problèmes et lors de la délibération du jury en juin au vu de ces questions ratées par la promo et au vu des notes des autres modules, les étudiants pourront voir leur note augmentée. La commission de docimologie étudiera également les QR, leur réussite, afin d'envisager la suppression de certaines (il faut savoir que certains QCM auraient déjà été supprimés).

## Stage chez le Médecin généraliste

Il est rappelé que nous n'avons toujours pas les crédits pour payer les externes et les maîtres de stages. Néanmoins la volonté de la fac est de mettre tout en œuvre pour le commencer dès cet été en D3 pour les étudiants du pôle orthopédie, rhumatologie en stage facultatif (c'est à dire hématologie ou cancérologie). Il y aura 6 ou 7 places au choix cet été à condition que les médecins généralistes d'accord au début veuillent bien recevoir les étudiants sans être payés pour le moment.

Affaire à suivre nous ne manquerons pas de vous tenir au courant.

## Stage à l'étranger

Les étudiants ayant des difficultés pour faire remplir leur charte de stage par leur chef de service hôte sont priés de s'adresser au département de pédagogie pour qu'on puisse les aider. Il est rappelé que tout étudiant décidant de ne finalement pas partir doit faire connaître son choix avant le 15 mai sinon il choisira en dernier lors des choix de stages en juin.

## Réforme de la SES en PCEM1

Comme vous le savez certainement la P1 sera réformée pour la rentrée 2009. Cette réforme est en cours de réflexion et sera basée sur le rapport BACH.

La faculté a changé une partie de ses enseignements de sciences humaines et sociales et donc désiré modifier un peu le contenu des cours de sciences sociales pour s'inscrire dans la future réforme. Il y a 5 cours conservés et 5 nouveaux cours portant moins sur l'économie mais plus sur un aspect général de la médecine.

N° Cours	Contenu/Intitulé du cours
1	Connaissance de l'état de santé de la population
2	Organisation des systèmes de soin
3	Structure, évolution, maîtrise des dépenses de santé
4	Sécurité sanitaire et Agences règlementaires
5	Education à la santé : gestes de premiers secours
6	Fondement de la médecine basée sur les preuves
7	Les grands problèmes de santé publique : obésité, maladies cardio-vasculaires
8	Les grands problèmes de santé publique : cancer
9	Les grands principes de prévention médicalisée
10	Inégalités sociales et spatiales : la précarité

## Nouveaux calendrier des stages D2, D3, D4

Pour des raisons de manque de temps en septembre, entre la correction des rattrapages, l'attribution du nombre de postes dans chaque service et les choix de stages, il a été décidé de reculer le début des stages d'une semaine.

Donc sous réserve de modifications voici ce que cela pourrait donner pour la rentrée prochaine :

D2, D3	
6 octobre - 4 janvier	13 semaines
5 janvier - 15 mars	10 semaines
16 mars - 21 juin	14 semaines
22 juin - 6 octobre (moins les vacs)	15 semaines

D4	
6 octobre - 7 décembre	9 semaines
8 décembre - 1 mars	12 semaines
2 mars - 3 mai	9 semaines
<i>1 mois non compressible de révision pour l'ECN puis ECN</i>	
15 juin - 1 octobre	15 semaines (moins les vacances ou le stage en labo pour les master)

## Bibliothèques saturées

Nous informons les responsables de l'UFR du manque de place cruelle dans les BU. Il nous est demandé de mettre par écrit tous les problèmes (réservation de place, plus de place pour les externes en début d'après-midi...). Nous allons essayer de régler ce problème le plus vite possible avec les conservateurs des BU.

Un email expliquant tous les problèmes a été envoyé après la réunion du conseil.

## Informations diverses

Les travaux pour le wifi à Bichat sont finis il devrait être activé dans un mois et pour Villemin il devrait être opérationnel pour la rentrée 2008.

Le CROUS va installer une cafétéria à Villemin, elle sera ouverte pour la rentrée 2008 (fin septembre).

Des distributeurs de boissons et friandises seront installés à Villemin avant la fin des vacances de pâques.

Les problèmes concernant les cours de sémiologie orthopédique ont été expliqués à M. MEBAZAA et M. HANNOUCHE. Ce dernier a expliqué qu'il souhaitait également améliorer la qualité des cours. Les diaporamas manquants devraient bientôt être en ligne. Nous vous tenons au courant.